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ЯРОПОЛЕЦ  
РУЛИТ!
Какие ассоциации могут прийти в голову молодого неглупого московского сту-

дента, выглянувшего в окно в конце января? Каникулы (ура!), Пушкин (убит на 

дуэли), очередная годовщина победы в Сталинградской битве, где бы отдохнуть-

оттянуться (Куршавель не предлагать!), кто там на первых строчках в модных 

хит-парадах... 

Большой группе активных студентов МАИ удалось даже объединить эти ассо-

циации и со вкусом провести каникулы на базе отдыха в Яропольце. В те дни, 

что они прожили в бывшем имении тещи Пушкина, они успели: принять деятель-

ное участие в хоррор-квестах, совершить экскурсию в Дубосеково, расширить 

свои знания о Великой Отечественной войне, подержать в руках оружие времён 

ВОВ, посетить укрепительные сооружения, интерактивную экспозицию и ближе 

познакомиться с подвигом 28 панфиловцев, посмотреть концертное шоу, пре-

вратиться в команду, в сообщество друзей, подышать свежим воздухом и  поду-

рачиться (а зачем иначе нужны каникулы?).

С климатом в феврале нам не очень повезло: холодновато и цвета на улице 

серые. Очень хорошо, что в нашем вузе есть Управление по молодёжной поли-

тике, которое занимается студенческой жизнью и придумывает такую программу 

на зимние каникулы, что мир наполняется красками лета.

Каникулы закончились, начался новый семестр. Учёба скучать не даёт, да и 

праздников впереди сколько! Студенты во всю готовятся с размахом отметить 

День защитников Отечества, а там и до 8 марта – рукой подать!

 Главный редактор «Пропеллера» Галина Снедкова
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В И З И Т

Д и а л о г 
н а  р а в н ы х

«Москва – большой город, мы 

все это ощущаем. И города, как 

и люди,  переживают свои стадии 

развития», – провёл аналогию С. 

С. Собянин.

 Выступление Сергея Семёновича 

перед студентами сопровожда-

лось зрелищной интерактивной 

презентацией, которая позволила 

маёвцам увидеть и осознать все 

вехи эволюции города. 

«В 80-е годы прошлого века Москва 

была городом для заводов, потом - 

городом для девелоперов, городом 

для машин, а сейчас она стала 

городом для людей», – с гордостью 

подчеркнул мэр столицы.

В ходе своего выступления Сергей 

Семёнович затронул множество 

актуальных для молодёжи тем, 

связанных с развитием Москвы, а 

также рассказал об успешно реа-

лизованных проектах и проде-

монстрировал позитивные изме-

нения, происходящие в городской 

среде. Одним из таких примеров 

эффективного городского благоу-

стройства стала улица Никольская, 

которая раньше полностью принад-

лежала автомобилям, а в послед-

ние годы стала излюбленным 

местом для прогулок москвичей 

и гостей столицы. Особое внима-

ние на встрече со студентами МАИ 

мэр уделил вопросам транспортной 

инфраструктуры города и успехам 

в развитии электронных сервисов. 

– По данным ООН, Москва – 

мировой лидер по использова-

нию электронных услуг. Также наш 

город лидирует в вопросах обе-

спеченности горожан бесплат-

ным интернетом: например, нигде 

в мире больше нет бесплатного 

Wi-Fi в метро, — отметил Сергей 

Семёнович.

Акцент на высоких технологиях 

в городской инфраструктуре мэр 

сделал не случайно: от Сергея 

Семёновича маёвцы также узнали 

про перспективные направления 

развития города, в которых будут 

востребованы выпускники МАИ. 

Например, область IT-технологий, в 

которой, по мнению мэра, наш уни-

верситет занимает одно из ведущих 

мест. Также в своём выступлении 

Сергей Семенович подчеркнул, что 

Москва — центр авиационно-кос-

мической промышленности страны: 

«Это огромная, важная, инноваци-

онная отрасль. Уверен, что после 

окончания университета вы будете 

в ней востребованы». 

В заключении своего яркого высту-

пления мэр сказал: «Чтобы быть 

уверенным в своём будущем, надо 

хорошо учиться. И тогда в вас будут 

заинтересованы лучшие предприя-

тия города».

По окончании своего выступле-

ния Сергей Семёнович с удоволь-

ствием пообщался со студентами 

МАИ и ответил на многочислен-

ные вопросы ребят. Так, например, 

маёвцев очень интересовали те 

возможности, которые город может 

сегодня предоставить молодым 

ученым, реализующим собствен-

ный научный проект, ориентирован-

ный на Москву и москвичей.

Задавали студенты МАИ мэру 

и вопросы на личные темы. 

Например, маёвцев интересо-

вало, кем бы мог работать Сергей 

Семенович, если бы выбрал другую 

профессиональную траекторию. 

- Мог бы работать мастером на тру-

бопрокатном заводе в Челябинске. 

Но я принял решение перейти на 

общественную работу, – ответил 

Собянин.

  Ольга Кравец, капитан команды 

МАИ по чирлидингу, спросила 

Сергея Семёновича о том, какими 

видами спорта он занимался в 

юности, и успевает ли  находить 

время на тренировки сейчас? 

Мэр ответил, что и в школе зани-

мался всеми доступными тогда 

видами спорта, и сейчас продол-

жает посещать спортзал, однако о 

таком виде спорта, как чирлидинг, 

никогда не слышал. Чтобы помочь 

мэру больше узнать о чирлидинге 

– маёвцы предложили Сергею 

Семёновичу провести на базе МАИ 

Кубок мэра Москвы по этому виду 

спорта. Мэр с энтузиазмом принял 

это предложение и пообещал обя-

зательно познакомить с инициати-

вой маёвцев своих коллег.  

Вопросы ребят и ответы на них 

С.С. Собянина стали интерес-

ным и познавательным диалогом. 

Завершением встречи стала общая 

фотография на память. 

От редакции
В ходе своего визита в Московский 

авиационный институт мэр Москвы 

Сергей Собянин посетил маёвский 

детский технопарк «Траектория 

взлёта», который начал свою 

работу в конце прошлого года.

Вот что он написал на своей стра-

нице «В контакте» по итогам посе-

щения университета.

МАИ – один из лучших техни-

ческих вузов страны. Логично, 

что мы создали на его базе 

детский технопарк. Пока в нём 

2 лаборатории: IT-разработка 

и 3D-моделирование, но к лету 

откроются ещё шесть. Дети рабо-

тают на передовом оборудова-

нии, приобретённом на грант 

Правительства Москвы. После 

обучения в технопарке выпуск-

ники смогут презентовать личный 

или командный проект, и в случае 

успешной защиты получить до 10 

дополнительных баллов к резуль-

татам ЕГЭ при поступлении в 

МАИ. Ну а главное, на мой взгляд, 

здесь школьники могут сделать 

осознанный выбор профессии.

24 января, накануне Дня студента, наш университет посетил мэр Москвы Сергей 
Семёнович Собянин.  На встрече с главой города маёвцы смогли узнать о том, 
чем живёт сегодня столица и какие возможности открывает для нас, студентов.

Автор Мария Тышкевич

В И З И Т
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К
акова роль Управления 
по молодёжной поли-
тике в заметном ожив-
лении студенческой 
жизни в МАИ послед-

ние два года?
С момента избрания ректором 

Михаила Аслановича Погосяна, мы 

стараемся повышать эффективность 

проектов и мероприятий, над кото-

рыми работаем. При этом создаём 

новые традиции университета, не 

забывая старые, яркие, полюбивши-

еся всем акции и события. Вовлекая 

студентов в различные мероприятия, 

мы тем самым принимаем участие в 

процессе воспитания гармонично раз-

витой молодёжи. А в этом и состоит 

главная роль молодёжной политики в 

жизни университета.

Какое мероприятие прошлого года 
запомнилось вам больше всего?
День знаний, т.е. день, когда более 

5000 новых студентов впервые при-

ходят в МАИ. Из года в год мы стара-

емся делать это мероприятие ярким, 

интересным, разнообразным. В 

прошлом году девиз нашего меропри-

ятия звучал так: «МАИ – максимально 

разноплановый вуз». В рамках Дня 

знаний были развёрнуты научные экс-

позиции, состоялись встречи с извест-

ными людьми, Героями России, кос-

монавтами, спортсменами-чемпио-

нами, известными деятелями науки. 

Выпускникам Военного центра 

МАИ вручили погоны лейтенантов. 

Студенты могли поучаствовать в спор-

тивных соревнованиях, попробовать 

себя в сдаче норм ГТО, а на большой 

сцене выступали студенческие 

коллективы художественной самодея-

тельности Дворца культуры и техники 

МАИ и Студенческого интернацио-

нального культурного центра. В ходе 

проведения мероприятий прошли 

различные международные акции. 

В прошлом году в празднике принял 

участие ректор Шанхайского транс-

портного университета, одного из наи-

более крупных университетов мира. 

Кратко, точно и объективно оценил эти 

события один из иногородних перво-

курсников: «Как у вас здесь здорово! У 

меня дома даже День города не про-

ходит так впечатляюще, как здесь». 

С особым чувством вспоминаю 

шествие Бессмертного полка в МАИ, 

посвящённого празднованию Дня 

Победы. Ребята прошли с портретами 

сотрудников университета, принимав-

ших участие в Великой Отечественной 

войне, защищавших нашу Родину на 

фронтах и ковавших Победу в тылу. Я 

уверен, что это шествие станет в МАИ 

доброй и хорошей традицией.

Какие события 2018 года сделали 
досуг студентов МАИ ярким и 
интересным?
В прошлом году мы открыли два 

современных лофта, куда наши сту-

денты могут приходить и ежедневно 

заниматься самоподготовкой, отды-

хать. Это коворкинг-центр в цоколь-

ном этаже корпуса 2В института № 

2 «Авиационные ракетные двига-

тели и энергетические установки» и 

коворкинг в студенческом общежи-

тии МАИ на улице Царёва. Лофт в 

общежитии оборудован по послед-

нему слову техники – спасибо 

Федеральному агентству по делам 

молодёжи, которое поддержало и 

профинансировало её приобрете-

ние. Там расположены кинозал, где 

в хорошем качестве можно смотреть 

фильмы, а также зал, оборудованный 

20 современнейшими компьютерами 

(такие имеются не на всех кафедрах 

университета). Это развивающее про-

странство. В компьютерном зале сту-

денты могут осваивать сложные про-

граммы для проектирования, играть в 

сетевые игры. 

В коворкинг-центре на Царёва 
12 проходят теперь заседания 
Студенческого парламентского 
клуба МАИ. Когда была создана 
эта организация? 
В прошлом году у нас был создан и 

активно заработал Студенческий пар-

ламентский клуб. Зачем он нужен? В 

МАИ есть направление подготовки 

- «Государственное муниципаль-

ное управление». В рамках работы 

СПК прошло более 40 мероприятий, 

в том числе встречи с депутатами 

Московской Городской Думы, депута-

тами Государственной Думы, с круп-

ными общественными молодёжными 

деятелями, на которых гости поде-

лились своим опытом с ребятами. 

Студенты участвовали в мастер-

классах, где они повышали уровень 

своих компетенций в вопросах поли-

тической деятельности и в вопросах 

самоуправления. 

Одним из направлений работы 
Управления по молодёжной поли-
тике МАИ является развитие волон-
тёрского движения. Чем занима-
лись и занимаются сейчас маёв-
ские добровольцы?
2018 год был Годом волонтёра, 

поэтому количество волонтёр-

ских мероприятий, акций, событий 

было огромно. Наши ребята помо-

гали и помогают сейчас в организа-

ции всех без исключения универси-

тетских мероприятиях: работают в 

Приёмной комиссии, на Днях откры-

тых дверей, ездят обучать школьни-

ков в Артек, Сириус и другие детские 

образовательные лагеря. Более 200 

студентов с успехом участвовали в 

качестве добровольцев в прошедшем 

летом Чемпионате мира по футболу. 

Проректора по молодёжной политике МАИ Сергея Куликова — постоянного 
участника всех внеучебных студенческих мероприятий, знает вся учащаяся 
молодёжь университета.  Сегодня он — гость журнала «Пропеллер». 

Автор Галина Снедкова
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И пятеро из них вошли в состав 

Сотни лучших волонтёров мунди-

аля. Кроме того, наши добровольцы 

получили приз за организацию донор-

ского движения - более 400 человек 

ежегодно сдают кровь для больниц 

города. Волонтёры МАИ выезжают в 

детские дома и проводят там разные 

интересные мероприятия, а воспи-

танники детских домов приезжают на 

экскурсии в наш университет. Успехи 

маёвских добровольцев были высоко 

оценены руководством Москвы, а 

ректор МАИ получил от мэра Москвы 

С. С. Собянина благодарственное 

письмо за развитие волонтёрской 

деятельности.

Какие возможности предоставля-
ются студентам, чтобы они могли 
реализовать свои спортивные 
навыки и творческие способности?
Спорт является в университете одним 

из приоритетов. В МАИ сильные 

команды по футболу, волейболу, 

регби, пулевой стрельбе, чирлидингу, 

перетягиванию каната. Ребята одер-

живают победы на соревнованиях 

разного уровня. Активно развиваем 

и массовый спорт. Уже традицион-

ной стала спартакиада МАИ «Сила 

в движении!» Мы проводим турниры 

на Кубок ректора по самым разным 

видам спорта. 

Традиционно, наши студенты и поют, 

и танцуют, и ставят спектакли. В 

прошлом году мюзикл студенческой 

Студии танца, собрал в зале Дворца 

культуры и техники МАИ более 800 

зрителей. Мы поддерживаем творче-

ские инициативы студентов, в част-

ности, в организации факультетских 

и институтских мероприятий: дней 

первокурсника, различных концерт-

ных программ, интеллектуальных игр, 

типа Брейн-ринга, Мозгобоя.

Вы готовите себе помощников из 
числа студенческого актива?
Да, готовим. Проводим выездные 

семинары. В 2018 году мы провели 

4 больших выездных семинара, на 

которых ребята учились, общались 

с интересными людьми. В течение 

всего года проводили традицион-

ные семинары, совещания, мастер-

классы, лекции, тренинги, работала 

Школа организаторов и ведущих. 

Более 3000 студентов МАИ вовле-

чены в общественную социально-

значимую деятельность, что на 

40% больше, чем в прошлые годы. В 

среднем по России процент вовлече-

ния составляет 5-7%, а у нас в МАИ 

- порядка 15 %. 

Насколько нынешние студенты 
отличаются от студентов прежних 
поколений?
У сегодняшних студентов намного 

больше возможностей. Однако это 

не всегда хорошо и не всегда плюс. 

В годы учебы в университете я был 

в числе лидеров самоуправле-

ния. У нас было стремление разви-

ваться, общаться, приобретать ком-

петенции, двигаться вперед, но не 

было возможности использования 

социальных сетей для создания 

своего интернет сообщества. 

В настоящее время у ребят такая 

возможность есть, но придумать 

новые проекты совсем не просто, 

как не просто презентовать приду-

манный проект позитивно и каче-

ственно в интернет пространстве. 

Считаю, что для повышения эффек-

тивности своей работы студентам 

просто необходимо живое общение. 

При живом общении бывает очень 

важен фактор «свежей головы», спо-

собной дать принципиально новые 

идеи, а в интернете это бывает не 

всегда просто и достижимо.

Успеваете ли Вы при Вашем 
плотном графике слушать 
музыку, читать книги, ходить в 
театр и заниматься спортом?
Я люблю музыку и современ-

ную, включая ненагруженный рок, 

и классику, и любую хорошую, 

включая, например, классические 

саундтрэки Эннио Морриконе. 

Из отечественных исполнителей 

слушаю тех, кто на пике моды, 

чтобы не терять общего языка с 

молодёжью.

Стараюсь читать, но получается это, 

в основном, когда летишь куда-то 

на самолёте. Из книг выбираю 

что-нибудь легкое, головоломок 

и на работе предостаточно. Когда 

надо просто разгрузить голову от 

текущих забот, читаю журналы, 

например, общественно-политиче-

ские, где можно узнать о современ-

ных трендах, направлениях разви-

тия общественной мысли.

Обязательно занимаюсь спортом —

хожу в зал, играю в большой теннис. 

Это позволяет поддерживать орга-

низм в тонусе.

Посещаю театры. Стараюсь не 

отставать в культурной сфере, т.к. 

при общении с молодёжью нужно 

быть «в тренде» и желательно 

понимать, чем она «дышит», что 

она слушает... Разумеется, смотрю 

новые фильмы. Без знания новинок 

культуры разговаривать со студен-

тами на одном языке не получается 

и не получится.
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С Е С С И ЯС Е С С И Я

Автор Екатерина Казакова

под знаком 
козерога

В 
конце декабря — в начале января, 

аккурат под знаком Козерога, москвичи 

могут наблюдать загадочное явление в 

районе Волоколамско-Ленинградского 

треугольника. В морозной серости 

зимнего дня с раннего утра идут группы людей, которых 

в иное время прохожие идентифицировали бы, как сту-

дентов. Однако в середине зимы лица их невеселы и 

бледны, в глазах затаилась бездонная тоска, походка 

напоминает бурлаков на Волге, и не слышно ни одного 

скабрезного анекдота. На ступеньках корпуса МАИ, 

где несознательные студенты гробят курением своё 

здоровье, многие годы тусовщики рассказывают о них 

леденящие кровь легенды. Январские «ходячие тени» 

называют «козерогами». Говорят, что вместо ответа на 

вопрос из экзаменационного билета они могут недели 

три, не шевелясь и не моргая, смотреть в стену, а при 

малейшем психологическом нажиме профессора на 

экзамене, они теряют сознание и падают со стула. В 

январе у них тяжелейшее испытание - хуже линьки, 

практически момент истины: оправдают ли они своё 

громкое имя и получат ли «хвост», а то и два? В дека-

натах их буднично именуют первокурсниками.Мне 

удаётся поймать, приручить и разговорить некоторых 

из них.

Алина, 1 курс 

Это была моя первая сессия. Очень сильно 

переживала, но в итоге справилась. Сдала все 

зачёты, по всем экзаменам хорошие оценки. 

Теперь волнения позади и можно спокойно 

отдыхать, набираясь сил для такой же усерд-

ной работы в следующем семестре.

Но жизнь студенческая многогранна, и она не сводится к эмоциям студентов первого курса. Среди 
них резко выделяются улыбчивые и уверенные в себе особи, идущие в МАИ упругим шагом индейца, 
вышедшего на «тропу войны». Томагавками они не размахивают, но всем своим видом показывают, 
что их не устрашит «никакой столб пыток». Это явно не козероги, по крайней мере, хвостов у них не 
видно.  Господи! Как же я сразу не узнала третьекурсников. Интересно, как у них дела?

Александр, 3 курс

Сессия... Конечно, пере-

живаю. От этого не уйти, 

на каком бы курсе ты ни 

был. Тут важно зани-

маться и не пропускать, 

тогда все будет хорошо. 

Помню, как сдавал свои 

первые экзамены в инсти-

туте. Очень волновался, 

долго готовился, но в итоге 

все сдал хорошо, даже без 

троек.

Анастасия, 3 курс 

Это моя пятая по счету 

сессия и могу сказать, 

что волнуюсь, уже не 

так сильно, как на 

первом курсе. Самое 

главное – учиться на 

протяжении всего семе-

стра, посещать занятия, 

тогда никаких проблем со 

сдачей экзаменов не будет. 

Нужно трудиться, а результат 

не заставит себя ждать. По всем 

предметам у меня «отлично»!

Михаил, 1 курс

Для меня первая сессия прошла не особо гладко. 

Есть «хвост» и несколько троек, но в остальном 

все в порядке. 

 Ф Е В РА Л Ь  2 0 1 9  П Р О П Е Л Л Е Р  1 1

Сергей, 1 курс 

Я просто счастлив, что сессия, наконец-то, 

позади. Теперь я могу заниматься своими 

делами и выбросить из головы экзаменационные 

треволнения. Нельзя сказать, что экзамены 

были очень сложными для тех, кто учился 

постоянно, а не от сессии к сессии, естественно. 

Отношение преподавателей нормальное, я 

бы сказал “с пониманием”. Психологически 

обстановка деловая и комфортная - это очень 

помогает. Я полон сил и счастлив. 

Как за тёмной ночью неизбежно следует рассвет, так за самой ужасной сессией без вариантов придет Татьянин 

День - любимый праздник российского студенчества. А там начинаются каникулы - «вымученная конфетка» 

упорных студентов, учившихся, конспектировавших, зубривших, недосыпавших, сточивших о гранит науки 

зубы. Они смеются, они веселятся, они счастливы, они молоды. Вес мир принадлежит им, и это навсегда!
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Н А У К АН А У К А

Г о д 
р а з в и т и я 
и  н о в ы х 
п р о е к т о в
Почти год прошёл с момента утверждения в должности заведующего кафедрой 
703 выпускника института №3 МАИ, к.т.н., доцента, заместителя начальника 
отдела систем самолётовождения ООО «ОАК-Центр комплексирования» 
Евгения Неретина. О том, как изменилась жизнь кафедры за этот год 
Евгений Сергеевич рассказывает в этом номере «Пропеллера».

Автор Евгений Неретин

П
рошлый год стал для кафедры 703 

«Системное проектирование авиа-

комплексов» годом развития и новых 

проектов.

В рамках программы по привлечению 

в МАИ молодых профессорско-преподавательских и 

научных кадров принято 10 новых высококвалифициро-

ванных молодых специалистов. Средний возраст сотруд-

ников кафедры снизился в 1,5 раза. В мае 2018 года на 

кафедре была открыта новая специальность аспирантуры 

05.13.01 «Системный анализ, управление и обработка 

информации», куда поступили трое новых аспирантов 

и один аспирант второго года обучения, перешедший с 

другого факультета. В 2018 году кафедра 703 не только 

продолжила активно развивать традиционные для себя 

научные школы, но и запустила новые научно-исследо-

вательские проекты студентов и аспирантов.

Высокие результаты работы нашего коллектива были 

отмечены наградами: почётное звание «Почётный работ-

ник сферы образования Российской Федерации» присво-

ено доценту Анне Дьячук, благодарность Президента ПАО 

«ОАК» Ю. Б. Слюсаря объявлена Евгению Неретину за 

значительный вклад в подготовку кадров для авиационной 

отрасли и развитие практик наставничества на предприятии.

В сентябре коллектив аспирантов и сотрудников 

кафедры Сергей Дяченко, Тимофей Воронцов, Сергей 

Дудкин и Андрей Иванов заняли второе место во 

Всероссийском конкурсе инженерных работ студентов 

и молодых специалистов «Будущее авиации». В рамках 

Гидроавиасалона-2018 награды ребятам лично вручили 

министр промышленности и торговли Денис Мантуров и 

президент ПАО «ОАК» Юрий Слюсарь.

В ноябре проект коллектива авторов Александра Будкова, 

Евгения Неретина и Кирилла Пономарёва занял третье 

место в номинации «Робототехника, интеллектуальные 

системы и авиационное вооружение», а также отмечен 

специальным дипломом ПАО «ОАК» в 10-м конкурсе 

научно-технических работ и проектов «Молодёжь и 

будущее авиации и космонавтики».

В декабре в финал ежегодного Всероссийского инже-

нерного конкурса, проводимого Министерством науки 

и высшего образования РФ, прошли Сергей Дяченко, 

Сергей Дудкин и Андрей Иванов. По результатам кон-

курса команда аспиранта кафедры Сергея Дяченко 

стала одним из победителей мероприятия.

В 2018 году кафедра 703 начала активную работу со 

школьниками и абитуриентами. Силами нашего кол-

лектива организовано и проведено более 15 меропри-

ятий профессионально ориентационной направлен-

ности и экскурсий на предприятия авиационно-косми-

ческой отрасли, в том числе олимпиад Национальной 

технологической инициативы и «Я Готов!». Аспиранты 

и молодые инженеры кафедры стали наставни-

ками в научно-исследовательских работах школьни-

ков в проекте предпрофессионального образования  

«Инженерный класс в Московской школе» департа-

мента образования и науки города Москвы.

За год наши сотрудники, аспиранты и студенты опу-

бликовали ряд статей в журналах из перечня ВАК и 

Scopus, а также сделали более 15 докладов на все-

российских и международных конференциях.

Мы заключила договоры о сотрудничестве с ООО 

«ОАК-Центр комплексирования», АО «Аэроприбор-

Восход» и компанией ANSYS. ANSYS предоставила 

кафедре 50 академических лицензий среды проекти-

рования SCADE для выполнения лабораторных работ 

и научных проектов в области системного проектиро-

вания авиационно-космических систем ответствен-

ного применения.

Научно-исследовательский отдел кафедры (НИО-703) 

успешно выполнил проект для АО «КТРВ» по оценке 

боевой эффективности авиационных комплексов.

Значительный вклад в подготовку студентов кафедры 

– будущих высококвалифицированных специалистов – 

оказывают ведущие предприятия авиационно-косми-

ческой отрасли, такие как ПАО «Компания «Сухой», АО 

«РСК «МиГ», ФГУП «ГосНИИАС», ООО «ОАК-Центр 

комплексирования», АО «КТРВ». В 2018 году на эти 

предприятия пришли работать 25 наших выпускников. 

В целях укрепления имиджа кафедры, ориентирован-

ной на подготовку ведущих кадров авиационно-косми-

ческой отрасли, готовых к существующим и перспек-

тивным вызовам, а также в честь скорого юбилея в 

декабре 2019 года, мы объявили конкурс среди обу-

чающихся и работников МАИ на разработку лучшего 

логотипа кафедры 703.

Г о д 
р а з в и т и я 
и  н о в ы х 
п р о е к т о в
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МАИ 
БУДЕТ 
ГОРДИТЬСЯ 
ВАМИ

В Ы П У С К Н И К ИВ Ы П У С К Н И К И

П
еред торжеством 

выпускники – юноши 

в строгих костюмах 

и девушки в наряд-

ных, некоторые даже 

в вечерних туалетах, и их родители – 

радостно общались друг с другом.  

Пять с половиной лет учёбы позади. 

Трудно было учиться, чтобы получить 

красный диплом? С таким вопросом 

я подошла к самой многочисленной 

группе выпускников. Оказалось, что 

все они окончили факультет  № 1 

«Авиационная техника».

– Вообще было нетрудно. Это один 

непрерывный процесс, 

который захватывает тебя 

с первого курса и отпускает 

на пятом. Я не заметил, как эти 

годы пролетели, – первым ответил 

на вопрос Антон Пустовойтов.

С Антоном согласились Александр 

Тимохин и Елизавета Гончарова. 

- А вот мне на первых курсах 

было трудно, – вступил в разговор 

Михаил Бунтов. И напряжение всё 

нарастало, предметы становились 

всё сложнее и сложнее - и вдруг, 

где-то на третьем курсе я, видимо 

научился организовываться, всё 

понял, 

и напря-

ж е н и е 

стало спадать. 

А к диплому стало 

совсем легко. 

– С чем были связаны 

п е р в о н а ч а л ь н ы е 

трудности?

– Прежде всего с тем, что не 

было умения правильно рас-

пределять своё время и отделять 

главное от второстепенного.

Арсений Афанасьев, в продол-

жение темы сказал: «Человек, 

обладая навыками самоорганиза-

ции, может, не испытывая особых 

страданий, легко заработать 

диплом с отли-

чием, как сделал 

это и я. Но как 

только ты получа-

ешь красные корочки, и 

хочешь обрести достой-

ный уровень квалифика-

ции, твои страдания только 

начинаются. Получать повы-

шенную стипендию и, в конечном 

счёте, красный диплом – это одно. 

Но, к сожалению, совершенно никак 

не связано с реальным уровнем 

знаний». С будущей работой 

Арсений ещё не определился.

– У меня настолько большое количе-

ство вариантов для трудоустройства, 

начиная от коммерческой сферы, 

где я смогу зарабатывать большие 

деньги, и заканчивая практически 

общественным служением, что необ-

ходимо хорошо подумать, прежде 

чем принять решение.

А вот Антон, Александр и Елизавета 

уже с 3-го курса работают.

– Мы являемся целевиками ПАО 

ИЛ. Нам очень повезло с ними, а им 

с нами, – заявил Антон Пустовойтов.

Своими мыслями о ближайшем 

будущем поделился и Михаил Бунтов.

– Будущее зависит от очень многих 

переменных. Надо учитывать огром-

ное количество факторов: семью, 

работу, собственные интересы, то, 

насколько твоя деятельность будет 

полезна людям. На данный момент 

я научный сотрудник при кафедре 

«Проектирование вертолётов». И 

есть большая вероятность, что я 

попробую поступить в аспирантуру.

И вот настал момент вручения дипло-

мов. С приветственным словом к 

выпускникам обратились ректор 

МАИ, выпускник факультета самолё-

тостроения МАИ 1979 года, доктор 

технических наук, академик РАН 

Михаил Погосян и Герой России, лёт-

чик-космонавт, выпускник факультета 

«Летательные аппараты» МАИ 1983 

года Фёдор Юрчихин.

Михаил Асланович, поздравив ребят 

с большим успехом в их жизни, 

пожелал: «Надеюсь, что вы и дальше 

будете добиваться самых высоких 

результатов. МАИ всегда гордился 

своими выпускниками, и я уверен, 

что мы будем гордиться вами».

Праздник удался: звучали песни, 

выпускники фотографирова-

лись с М. А. Погосяном и  Ф. Н. 

Юрчихиным и, конечно, был сделан 

общий снимок на память.

Всего красные дипломы получили 

58 маёвцев. В лидерах — факуль-

тет № 1 «Авиационная техника» (18 

красных дипломов) и институт № 

6 «Аэрокосмический» (14 красных 

дипломов).

31 января в зале Приёмной комиссии царила 
праздничная атмосфера. Здесь состоялось 
торжественное вручение дипломов с 
отличием выпускникам 2019 года.

Автор Галина Михайлова

МАИ 
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Ч
арующие волны 

молодёжного празд-

ника долетели до 

МАИ, чтобы согреть 

своим теплом сту-

дентов, для которых уже наступил 

долгожданный миг каникул. В холле 

ГУКа прозвучали первые аккорды 

организованного Управлением 

по молодёжной политике торже-

ства, которое профессионально 

вели выпускники Школы ведущих 

Александра Макарова и Пётр 

Котов. Особенно запомнились 

разнообразные конкурсы, напри-

мер, «Шпора». Победитель в этом 

соревновании удивил своими спо-

собностями настоящего фокус-

ника, находя укромные места, 

куда можно спрятать шпаргалку. 

С большим энтузиазмом  ребята 

принимали участие в конкурсе 

«Угадай мелодию», демонстрируя 

знание любимых хитов. Однако, 

призы, по праву, достались студен-

там Аэрокосмического факультета 

Арине и Артёму. Программу празд-

ника украсили исполнением песен 

Евгения Крюкова, Антон Кичук, 

Павел Осминкин. Много желающих 

было среди тех, кто хотел попытать 

счастья на интерактивных площад-

ках. В частности, собрать по схеме 

«Волонтёрский самолёт». Этот 

квест был разработан Волонтёрским 

центром МАИ. Блеснуть своими зна-

ниями в разных областях  маёвцы  

смогли на интерактивной площадке 

«Эрудит». Было размещено  ещё 

несколько  таких «полей  сраже-

ний», где состязались маёвцы, 

пытаясь «вырвать» победу. Чтобы 

бойцы смогли подкрепить убываю-

щие силы, их бесплатно потчевали 

пирожками, бутербродами, чаем 

и кофе. После окончания первой 

части праздника студенты дружно 

отправились в коворкинг центр 

института № 2, чтобы насладиться 

интеллектуальной игрой «Квиз-

плиз». Вечером состоялся теннис-

ный турнир. Главными победите-

лями в этот день стали дружба и 

хорошее настроение, которое ни на 

минуту не покидало маёвских сту-

дентов в течение всего праздника 

– 25 января.

Т а т ь я н и н  д е н ь
Автор Флора Калинко, фото Елены Колессы


